

あぜみち

学校と家庭と地域を結ぶ確かな道を目指し！

帯広市立西小学校 学校だより

令和2年 7月10日

第740号(No. 7)

発行者 下坂 吉彦

「おびひろ市民学」スタート～総合的な学習の時間

7月に入りました。6月下旬は曇りがちで、霧雨が降るなどスッキリしない天候が続いていましたが、太陽が顔を出し、青空も広がるようになりました。気温も平均より高めようです。今後は、新型コロナウイルス感染症拡大防止と合わせて、熱中症防止にも留意していきたいと思えます。

さて、今年度から帯広市の小中学校では、総合的な学習の時間等に「おびひろ市民学」を学習しています。これは、発達段階に応じて様々な体験的学習を行い、帯広のよさを知り「ふるさと愛」を醸成するメニューと、成人年齢や選挙権取得年齢の引き下げ等に合わせ、政治的・経済的な分野の学習も早期に開始し、社会で生きる資質・能力を育むメニューから構成されており、愛するふるさとの発展に貢献しようとする「市民性」の育成が大きな目的となっています。

先日、その一環として3・4年生を対象に「食についての学習」が行われました。(授業は学年毎に実施しました)

元農業改良普及員でフードマイスターの五十嵐さんを講師にお招きし、座学では映像を通し、また、教材園では自分たちが栽培している作物を実際に観察しながら、豆の種類やじゃがいも・とうもろこしの生育状況などについて学習しました。子どもたちは大切なことをメモしたり、疑問点を質問するなど意欲的に参加し、地域で栽培され、食に繋がる農作物についての学びを深めていました。



あゆみの様式・配布時期の変更について

今年度から、小学校において新学習指導要領が全面実施となることを受け、市内の小学校では子どもたちの学習評価の見直しについて昨年度末より検討を進めてきました。

これまでの学習指導要領では「知識・技能」が重視されていたことから、1単元毎の評価を基に、その定着の度合いをお知らせする「単元別通知表」の形式を取ってきました。

新学習指導要領では、これから求められる資質・能力を「知識及び技能」「思考力・判断力・表現力等」「学びに向かう力・人間性等」とし、各教科の評価の観点は「知識・技能」「思考・判断・表現」「主体的に学習に取り組む態度」の3つが示されました。また、その中で今回重視されているのは「思考・判断・表現」「主体的に学習に取り組む態度」で、これは、1単位時間(1時間の授業)や1単元で身に付いたかどうかを評価することが難しく、長期のスパンで評価する必要があります。子どもたちが学ぶ様々な単元や題材における学習の過程や結果を評価情報とし、学期や学年などのまとまりの中で長期的な視野に立って資質・能力を育み、評価することが子どもたちの身につけた力の適切な評価につながります。

そこで、**今年度より、通知表(あゆみ)様式と配布時期の変更を市内全小学校で行うこと**といたしました。様式につきましては、これまでの「かけ算の意味がわかり、九九の計算ができる」「スケートでフォームに気をつけて直線滑走ができる」のような**単元別**の評価から、新学習指導要領に基づき**各教科「知識・技能」「思考・判断・表現」「主体的に学習に取り組む態度」の3つの観点の評価に変更**をいたします。

配布時期につきましても、これまで各学期末に年3回発行しておりましたが、評価に長期のスパンを要することから、**年2回(今年度は10月中旬と3月末の予定)の発行**といたします。保護者の皆様のご理解を賜りますよう、よろしくお願いいたします。

ありがとうございました

4日(土)株式会社ネクサス様が、地域貢献活動の一環として、グラウンド東側にある側溝の清掃活動を行ってくれました。

側溝の作業は、例年であればPTA環境整備で行っていましたが、今年は新型コロナウイルス感染症拡大防止の関係でPTA活動が自粛されており、作業を行えずに困っていました。今回、帯広市校長会を通しお話をいただき、紺野PTA会長と相談しお願いすることにしました。

当日は、側溝(U字溝)の中に溜まっている土や枯れ葉をスコップですくった後、箒で掃いたり、蓋の表裏を1枚1枚布で拭いて土を落とし、調整して隙間がないようのせてくれました。また、側溝が直角に曲がっている部分のつなぎ目がずれていたため、U字溝をカットしてつなぐ補修作業もしていただきました。約2時間の作業でしたが、とても丁寧に作業していただき、側溝が見違えるくらい綺麗になり排水もしっかりできるようになりました。

お忙しい中作業していただいたネクサスの皆さん、本当にありがとうございました。



今年度のPTA活動について

先日、PTA四役会議を開催し、今年度のPTA活動について協議し、新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、書面総会で承認いただいた各部事業について自粛することにいたしました。この内容につきましては、先日配布した文書でご確認いただけたことと思います。役員を引き受けていただいた保護者の皆様には大変申し訳ないのですが、ご理解をお願いいたします。

なお、状況が変化した場合は、PTA四役で協議し皆様にお知らせしたいと思います。

また、今年度のPTA四役、各部部長は下記の通りですので、改めてお知らせいたします。

会 長	紺 野 武 徳 (4年)	総務学年委員長	齊 藤 知 美 (4年)
副 会 長	岡 本 香 (1年)	教養委員長	白 井 あさみ (6・5年)
	中 山 史 也 (3年)	厚生委員長	上 山 亜由美 (4年)
	池 田 健 太 (4年)	広報委員長	杉 山 絹 代 (4年)
会 計	菅 原 菜 美 (5年)	地域生活委員長	佐 野 武 明 (4年)
監 査	角 田 裕 司 (5年)		
	宇 野 真理子 (4年)	事務局長	武 田 真 (教頭)
	古 田 梢 (4年)	事務局会計	吉 岡 聡 子 (事務)

遅くなりましたが…

◇西小学校の教育推進にあたって②

～重点目標の具現化～

- 1 確かな学力の育成 ～ ひとみキラキラ
- 2 豊かな心の育成 ～ ころろワクワク
- 3 健やかな体の育成 ～ からだスクスク
うごきキビキビ
- 4 生徒指導、安全指導の徹底
- 5 特別支援教育の充実
- 6 キャリア教育の推進
- 7 地域と連携した「開かれた学校」の推進
- 8 特色ある教育活動の推進
- 9 危機管理の徹底
- 10 服務規律保持・健康管理の徹底

～お知らせ・お願い～

☆マスクをいただきました

西ハルニレ広場代表の岡本真理子さんから、子どもたち用のマスクをいただきました。ありがとうございました。

☆子供安全ネットワークの登録はお済みですか？

まだのご家庭は、大至急登録をお願いします！

☆個人面談終了

お忙しい中、ご協力ありがとうございました。

「早ね、早おき、朝ごはん！」

～基本的な生活習慣・リズムの定着を！～

「挨拶・運動・笑顔・思いやり」

を心がけましょう！